

15/07/2023

La periodista Carme Vinyoles y el químico Salvador Alegret reciben la Medalla de Honor 2023 de la Red Vives de Universidades





15/07/2023

Se trata de la máxima distinción que entregan conjuntamente las 22 universidades de la Red Vives

El salón de actos de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universitat Jaume I (UJI) de Castelló de la Plana ha acogido el **acto de entrega de la Medalla de Honor 2023 de la Red Vives de Universidades**. Los galardonados en esta edición han sido la **periodista Carme Vinyoles**, a propuesta de la Universitat de Girona, y el **químico Salvador Alegret**, a propuesta de la Universitat Autònoma de Barcelona. El acto, que ha sido presidido por la **presidenta de la Red Vives y rectora de la UJI, Eva Alcón Soler**, ha congregado a numerosas personalidades del mundo de la cultura, la investigación y la ciencia.

La periodista Carme Vinyoles Casas ha sido la primera homenajada al recibir la Medalla de Honor. El rector de la Universitat de Girona (UdG), Quim Salvi i Mas, ha sido el encargado de pronunciar la laudatio, en la que ha destacado su compromiso por un periodismo riguroso, honesto y siempre junto a las personas más vulnerables. Salvi ha destacado el talento de Vinyoles para poner el foco mediático en cuestiones sociales, feministas e interculturales, así como su activismo como secretaria de la asociación Valentes i Acompanyades que trabaja para prevenir los matrimonios forzados. El rector de la UdG también ha remarcado los numerosos premios que avalan la trayectoria de la periodista, quien ha tenido la oportunidad de entrevistar a autoridades, pensadores y referentes internacionales; entre ellos, la escritora chilena Isabel Allende; la superviviente catalana en el campo de concentración nazi de Ravensbrück, Neus Català; o el filósofo polaco Zygmunt Bauman.

A continuación, se ha entregado la Medalla de Honor al químico y profesor Salvador Alegret i Sanromà. En esta ocasión, la laudatio ha sido a cargo del profesor Carles Solà Ferrando, químico y también Medalla de Honor de la Red Vives en 2021. De la trayectoria de Alegret, Solà ha remarcado sus notables contribuciones a la investigación en el campo de los quimiosensores y los biosensores, y en el desarrollo de sistemas analíticos integrados para el control de procesos biomédicos, ambientales e industriales, basados en conceptos de bioinstrumentación e instrumentación biomimética. Alegret ha estado vinculado a numerosas instituciones y entidades cívicas, especialmente al Institut d'Estudis Catalans, del cual ha sido secretario general (2002-2005) y vicepresidente (2005-2009) a través de la Societat Catalana de Química. Alegret también ha estado muy vinculado a la Universitat Catalana d'Estiu (UCE), de la cual fue rector en 2014. Así mismo, se ha destacado su compromiso cívico como presidente de la Fundació puntCAT (2010-2011) que trabaja para promover la lengua y la cultura en la esfera digital.

En la clausura, la presidenta de la Red Vives de Universidades y rectora de la UJI, Eva Alcón Soler, ha insistido en la importancia de «preservar y fortalecer nuestra lengua y cultura, la seña de identidad más importante que compartimos las 22 universidades de la Red Vives». Así mismo, Alcón ha agradecido a las dos personas homenajeadas aceptar la distinción de la Medalla de Honor en nombre de las 22 universidades que conforman la institución, en reconocimiento a su trayectoria y compromiso con el conocimiento, la cultura y la sociedad.



15/07/2023

La Medalla de Honor, un reconocimiento de 22 universidades

La Medalla d'Honor de la Red Vives de Universidades es la máxima distinción que otorgan conjuntamente las 22 universidades de la Red Vives, en reconocimiento a la trayectoria profesional, el compromiso con la ciencia, la cultura y la sociedad que, desde diferentes ámbitos y disciplinas, han desarrollado las personas homenajeadas. Desde 1995, año en que se entregaron las primeras medallas, han recibido esta distinción 31 personas de los más varios ámbitos de conocimiento.